

# 豊玉中だより

教育目標  
心身ともに健康で自主的に努力する誠実な人となることをめざす  
1 誠実 2 敬愛 3 努力

練馬区立豊玉中学校  
校長 栗原 満  
〔平成30年12月18日〕

e-mail  
info@toyotama-j.nerima-tyky.ed.jp

## 1, 2学期の教育活動を振り返って

校長 栗原 満

2018年、そして平成最後の年である世相を表す「今年の漢字」一字は「災」という字でした。今回で24回目。全国から19万3214票の応募がありました。

1位の「災」は2万858票、次いで「平」「終」「風」などが続きました。「災」が選ばれた理由として、地震、台風などの災害が多く挙げられていました。

◇12月12日（水）は、漢字の日です。漢字の普及活動の一環として、日本国民に奥深い漢字の意義と日本文化を伝承する目的で定められました。（記念日協会公認）。1年ごとの世相を表す漢字の発表をこの「漢字の日」に行います。

過去の「今年の漢字」は以下の通り。

1995年「震」	1996年「食」	1997年「倒」	1998年「毒」
1999年「末」	2000年「金」	2001年「戦」	2002年「帰」
2003年「虎」	2004年「災」	2005年「愛」	2006年「命」
2007年「偽」	2008年「変」	2009年「新」	2010年「命」
2011年「絆」	2012年「金」	2013年「輪」	2014年「税」
2015年「安」	2016年「金」	2017年「北」	2018年「災」

◇本校でも国語科が指導し、漢字検定協会に団体で応募しています。生徒226名が応募しました。「今年の漢字」は以下の通りです。

1位「平」（19票） 2位「災」（16票） 3位「大」「終」（15票）

\*平：平成最後の年だから。たくさんの不気味で怖い事件が起きたので、平和になってほしいから

\*災：台風、地震、豪雨、猛暑など相次ぐ自然災害、事件が多かったから

おかげさまで、今年も教育活動も円滑に進め、本校では、全体的には安心して、安全に教育活動が行われ、行事や部活動などでは成果のある活動が随所でできました。保護者・地域の方々から一生懸命に取り組んでいる生徒たちに対してお褒めの言葉を多数いただきました。これからはさらに安心・安全な学校をめざして明るく楽しい学校生活を送れるようにしていきたいと考えています。生徒の生き生きとして、活躍する姿は、私たちにとり、大きな励みであり、喜びです。

さて、4月の始業式、入学式から9ヶ月が過ぎました。本当に時間の流れは早いものだと痛感しています。この間、大きな事故などもなく充実した熱い教育活動を進めることができました。いつも温かく、厳しく見守っていただいている保護者や地域の皆様のご理解、ご協力のおかげであると、心より感謝しております。

12月17日（月）の朝礼にて、今年の本校を漢字1字で表すことについてお話ししました。生徒たちは「学業、行事、部活動等の実績がたくさんあった」「学校をよくしていこうとする生徒会、委員会の活動、実行力」「学業、行事、部活動等での一生懸命に取り組む、努力するなかで着実に実力をつけている」「伝統を継承し、発展させた行事の実施」等。以上のような理由から私は、「実（みのる）」とし、生徒にお話をしました。

4月から、学習だけでなく行事を通して、生徒たちは多くの体験を積んできました。身をもって体験したこと、苦労して身に付けたものは、生涯忘れないといえます。

今年度の冬季休業日は、13日間です。これから年末・年始を迎え、慌ただしい中でも、人や社会との関わり、地域に伝わる伝統や日本古来の習慣を体験するよい時期です。また、年の瀬には、家庭の中にも手伝いとしてではなく、子ども自身が責任をもってできる仕事がたくさんあるはずです。やり終えたという実感のもてる仕事や、家族の一員として自覚のもてる仕事を子どもたちに与えることも大切なことではないでしょうか。

新しい年を前に、家族の絆をいっそう深め、皆様お揃いでよいお年をお迎えください。

## 校内ダンス発表会

12月8日(土)

1・2年生が創作ダンスの発表を行いました。生徒たちが自分たちで曲を選び、振り付けを考え、体育の授業や放課後に練習を重ねて発表に臨みました。各グループのダンスは、創意工夫がなされ、すばらしいものでした。最後は堀越高校ダンス部の迫力ある演技で盛り上がりました。



2年最優秀賞 A組男子



2年優秀賞 B組女子

## 3学年 地域連携授業 書写

12月11日(火)

3年生の書写の時間に、講師として甲斐田美紀様と内田厚子様をお招きして、書初めの書き方について教えていただきました。みな、真剣に取り組み、熱心な指導に応えようとしていました。

すでに1・2年生も教えていただいており、とてもよい体験となりました。



## 1学年 家庭科 調理実習

12月11日(火)

1年生が、家庭科の調理実習で、魚の煮付けとほうれん草のおひたしを作りました。「調理、食事、片付け」を50分の短い時間の中で行うので、みんながよく協力していました。

ご家庭で、子供たちに魚の煮付けを作る機会をもっといただければ、子供たちも張り切ると思います。



### 部活動の表彰

- ★東京都ソフトテニス新人大会 男子団体 ベスト16
- ★練馬区ソフトテニス新人大会 2年男子の部 5位 原・内田真 組
- 1年男子の部 5位 林・原田 組 尾藤・伊藤 組
- 1年女子の部 5位 稲垣・近藤 組

### 12月の主な行事

12月1日(土)	練馬区中学校駅伝大会	12月8日(土)	校内ダンス発表会
12月3日~10日	個人面談	12月21日(金)	大掃除
12月3日~10日	3年 面接練習	12月25日(火)	2学期終業式